

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA. SABADO 29 DE ABRIL DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

PRO PALMA

Para tratar de la organización de festejos con que solemnizar la inauguración de la Red de Tranvías Eléctricos y fomentar el turismo en Palma, se ruega a la Prensa, a los señores Industriales, Comerciantes, dueños de cafés y hoteles, Presidentes o representantes de Sociedades bancarias, industriales y recreativas y a cuantas personas interesa fomentar la industria del viajero en Mallorca, se sirvan asistir a la reunión que convocada para dicho objeto, se celebrará en el Salón de actos públicos del Excmo. Ayuntamiento el domingo 30 del actual a las 12 del día, presidida por el Alcalde.

NOTAS DE ARTE

Exposición Cerdá

Siempre han sido consideradas de gran estima cuantas Exposiciones ha celebrado el señor Cerdá, no solo porque en ellas se pone de manifiesto su sinceridad pictórica, sino porque con ellas se nos ofrece ocasión de admirar esos rincones de belleza suprema que encierra esta isla.

Las obras de Arte, ofrecen al que está dispuesto para ello, sensaciones diferentes, debido sin duda al modo que cada uno tiene de apreciar lo que se le ofrece ante su vista. Pero no obstante, contribuye mucho a que dichas sensaciones vayan dirigidas al mismo sentimiento, a la misma impresión, el modo como el artista ha interpretado la naturaleza. En muchas ocasiones hemos visto cuadros (refiriéndonos a la pintura) en que el artista ha desarrollado el ambiente, en un ambiente por el sentido y en este caso, quien lo observa se ha de ajustar al momento en que el artista ha querido ejecutar el asunto. Si llega a comprendernos con el mismo sentimiento, claro está que el efecto se habrá conseguido y el artista habrá triunfado en nosotros. Pero si ese momento no llega, nos retiraremos de delante del lienzo diciendo que no lo hemos comprendido.

Por el contrario, cuando el pintor, arranca de la Naturaleza sus bellezas, sin que estas tengan necesidad de ser interpretadas, entonces es mucho más seguro el triunfo sobre los que observan las producciones.

Nosotros no dudamos, pues, en colocar entre estos artistas al señor Cerdá. No es la primera ocasión que juzgamos obras suyas, y nos place el hacerlo, porque vemos que en todas ellas respaldamos la sinceridad, (que en el arte pictórico entendemos que viene a ser lo mismo que su personalidad) con trazos enérgicamente marcados.

Artistas hay que sientan titubeos, que se inclinan más a un sistema o escuela, lo cual viene a decir que no han definido su personalidad, pues que quieren adaptar la suya a otra que les es ajena. En el señor Cerdá, no ha ocurrido esto. Desde que se formó adquirió su modo de ser propio y ha seguido su camino, sin fijarse en escuelas y en tendencias que en el transcurso de los años han desfilado y desfilan por España, unas importadas y otras aquí nacidas. Nunca el señor Cerdá ha titubeado, siempre su labor ha ido encaminada a afianzar su personalidad, lo cual ha sabido hacer de una manera brillante, sin necesidad de recurrir a otros medios que los que le ofrece la Naturaleza. Y en ese transcurso de años, avalora su labor, con la pulcritud en el hacer, con el acierto en elegir los temas, y con el cariño con que los desarrolla.

Si nos fuera dable el reunir los muchos cuadros que ha pintado el señor Cerdá en el transcurso de tres o cuatro lustros, se podría contrastar lo que llevamos apuntado. Veríamos, en sus primeras obras, el carácter que las imprime, y ese mismo carácter lo veríamos reproducido en las últimas que acaba de exponer, las que se nos ofrecen más depuradas, más perfeccionadas.

Los que han desfilado por la exposición instalada en el Veloz, sin duda alguna habrán podido sacar la impresión que acabamos de manifestar. Los lienzos, algunos de grandes dimensiones, llevan todos ellos impreso ese sello de sinceridad que más arriba hemos hablado. Sinceridad, porque en ellos no vemos que se busque los efectos de relumbro, sino porque a ellos traslada lo que la naturaleza ofrece, procurando que no se puedan llevar interpretaciones distintas.

Entre los cuadros de tamaño reducido sobresale, en nuestro concepto, el titulado *Moli' d'en Jura*, obra en la que el señor Cerdá ha puesto toda su alma de artista; es una nota muy ajustada *Puerto de Pollensa* y es de una delicada impresión, el interior de las cuevas *Avenc de Son' Pov*. Pero en donde se presenta con toda su esplendor de maestro, es en la *Costa de Mortie* y en los *Pinos de Formentor*, dando en la primera, la sensación de la profundidad del mar, tan azul y tan bello y en la segunda, la frescura de aquel paisaje en donde los pinos extienden sus copas, siempre verdes...

Tanto en estas obras, como en las restantes que están expuestas, el Sr. Cerdá ha tenido el acierto de escoger trozos de paisaje de la costa norte de esta isla, en donde la Naturaleza se ha demostrado tan pródiga en sus bellezas. Y el acierto con que han sido trasladadas al lienzo hacen que quien las observa, goce en su contemplación, como se goza ante las cosas bellas.

José Vives Verges.

Para las damas

MARGARITA
Nombre frecuente en todas las clases y bien determinado.

Las Margaritas tienen imaginación viva y variada, a veces sonadora, pero que jamás las lleva fuera de lo positivo. Les gusta la charla y la discusión, tienen gustos bastante finos y pueden ocuparse en cosas intelectuales; pero son obstinadas en sus ideas.

Naturaleza dulce, a pesar de la apariencia; muy sensibles e impresionables, tan sentimentales como apasionadas; afectos duraderos.

Habitualmente alegres, discoloras y muy burlescas; pero inclinadas a la melancolía y al desaliento; muy vivas, sentidas y de trato no siempre agradable. Arrogantes, pero no presumidas; continente variable, unas veces correcto, otras indolentes. Les gusta ser admiradas y amadas.

Tienen buen corazón; son capaces de grande abnegación, serviciales y generosas; aunque calculan sus menores gastos y no olvidan sus menudos intereses.

Franqueza muy flexible, y lo que se llama manga ancha. No siempre cumplen lo que prometen.

Tienen voluntad fuerte, tenaz y obstinada, con momentos de abatimiento a los que oponen una energía mayor de la que se podría esperar de ellas.

Tienen orden, a pesar de cierto abandono en la intimidad; economía, mucho sentido práctico habilidad para conducir sus negocios.

La baronesa Rubia

La muerte de Granados

Por los hijos del artista ilustre

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA.
Distinguido señor:

Al lado de los seis hijos del maestro Granados, hemos ido recogiendo todas sus ansias por la vuelta de sus padres, pensando que no podía, que no debía cumplirse la desventura de su trágica orfandad. Y los últimos telegramas de los embajadores en Londres y París, transmitidos por las augustas bondades de S. M. el rey a la casa del artista, nos convencen de que estos seis hijos han quedado huérfanos en la horrible jornada de la agresión al *Sussex*.

El hogar del maestro Granados pasó siempre vida de sacrificio. Luchaba angustiosamente el padre, y la madre y los hijos le rodeaban esforzándose, esperando el triunfo. Ahora lo conseguimos. Para afirmar esto necesaria la presencia de nuestro músico lejos de España, porque su genio y su obra, tan substancialmente españoles, habían de recibir la consagración en tierra extranjera. Pero el maestro llegaba ya a la felicidad con la salud muy cansada por los afanes padecidos. No podía pasar sin los cuidados de su esposa, la mujer fuerte, dulce y santa, que le sostuvo en sus prostraciones de elegido y de niño. Los hijos ofrecieron al padre el dolor de la soledad. Y este dolor se ha hecho eterno. La postrera carta de la madre les anuncia el principio de la dicha. De todos los grandes pueblos llamaban al padre, ofreciéndole bienes y gloria. Había triunfado el hogar, y ya el maestro podría entregarse confiado, libre de agobios, a su arte de una madurez plena de gracia, bajo el sol de la alegría de los hijos y de la abundancia de su casa. Hasta la salud del padre se había fortalecido. Y su hogar se ha roto y queda desamparado para siempre y los hijos miran con horror el mañana, un mañana que ven aún iluminado por las recientes promesas de los padres ya muertos.

No podemos nosotros mitigar la desgracia inflida de estas criaturas; pero los que como usted, señor, tienen una conciencia hidalga, un nombre clarísimo y un firme valimiento, pueden impedir con su palabra que estos seis huérfanos se sientan también abandonados de su patria y sufran las tristezas de una doble orfandad.

Conseguir que nuestro Gobierno, Gobierno de una nación neutral y digna, no olvide ni retarda la defensa de los hijos de dos súbditos suyos que regresaban al amor y reposo de su casa, confiados en la honorable firmeza de su ciudadanía española; lograr que España muestre a los huérfanos de Granados, ante la fija mirada de todos los pueblos, que si algunas veces no se les anticipa en la glorificación de sus escogidos, se apresura siquiera a enaltecer su memoria y a consolar las tribulaciones que deja su muerte; hacer que Alemania confiese y que repare, en lo que es dado a los hombres, el infortunio de una familia que se derrumba cuando se alza a la más alta dicha, y que España ame y proteja a los seis huérfanos de uno de sus más luminosos y de sus más desgraciados ingenios,

es deber de justicia y de patriotismo, que usted, señor, sentirá y proclamará con todo el encendido ahínco de su conciencia honrada y de su alma española.

Y porque no dudamos de su mediación, acudimos a usted, sin apoyar nuestra pobre súplica en esplendor y número de entidades y de nombres que la firmen.

Quiso el maestro Granados que penetrásemos en lo íntimo de su confianza, de su amistad. Considéntanos, señor, que no salgamos de esta sagrada intimidad para nuestro ruego y nuestra gratitud.

Barcelona 12 de abril de 1916.
El Conde de Güell.—Felipe Pedrell.—Angel Guimerá.—Salvador Andreu.—J. Cabus.—Ramón Godó.—Dionisio Conde.—Apeltes Mestres.—Gabriel Miró.—Augusto Pi Suñer.—Carlos Pellicer.—Jose Sureda.

Cuenten, desde luego los firmantes del anterior documento, con el apoyo de LA ÚLTIMA HORA, que sentía por el maestro Granados, gran cariño. Nos adherimos, pues, a cuanto se organice para mitigar la suerte de los hijos del ilustre autor de *Goyescas*.

CUENTOS DEL SABADO

Las dos orillas del río

El río no era muy ancho, pero era profundo; tan profundo, que hay quien dice que no tiene fondo.

El río era muy largo, muy largo. Ni se conoce la fuente en que nace ni el mar en que desagua.

Su curso es muy lento; tarda más una rama que en él se arroja, en perderse de vista, que la felicidad que se odia tarda en llegar a quien la espera.

Ni tiene oleaje ni tiene espumas. A trechos refleja tintas rosadas, como las neblinas de la aurora; a trechos es totalmente negro, como noches sin luna y sin estrellas y envueltas en nubes. Cuando brilla parece pista líquida; cuando se oscurece, boca de lobo.

Tiene dos nombres, aunque nadie sabe cuál es el verdadero.

Unos le llaman el río «de la muerte», otros el río «de la vida».

Una pequeña barca flota en él; pero la barca no tiene remeros.

O la corriente por sí, o una fuerza misteriosa, la lleva alternativamente de una a otra orilla.

En cierta ocasión, y en hora en que no se sabe si era la del amanecer o la de la caída de la tarde, porque la luz del cielo era pálida, y así podía ser la del alba como la del último crepúsculo, y aunque el sol rozaba el horizonte, en él parecía enclavado, fingiendo lo mismo un sol naciente que un sol que llegó a su ocaso; en aquella ocasión, repetimos, y en aquella hora indecisa, llegó a una de las orillas un anciano anhelante y fatigoso, como si viniera de un largo viaje, y sobre una ancha piedra se sentó, que no podía más y deseaba descansar.

Si venía sin duda de un largo viaje y estaba a punto de llegar al fin.

Diríase que el fin de su peregrinación y fin desconocido estaba en la otra orilla, según era la expresión de ansia, de duda y de espanto con que fijaba en ella sus enturbiados ojos.

Y esperó a que la barca se acercase.

Así pasaron algunos momentos. De pronto llegó corriendo, alegre y juguetón, un niño de cabellos rubios y ojos brillantes.

Según el ímpetu de la carrera, de muy cerca venía, que si viniera de lejos como el anciano, más despacio llegaría y más rendido.

Al anciano se acercó y pronto se hicieron amigos. Y a la voz cascada de aquel se mezcló la voz argentina de éste; las manos rugosas y exanquias estrecharon las manitas suaves y rosadas, los labios áridos se posaron sobre la fresca tez; los hitos de plata se enredaron a los hilos de oro. Si se habían hechos amigos.

Extraños amigos, porque en nada estaban conformes.

Si el niño decía: «¿qué mañana tan alegre!»

Murmuraba el viejo: «¿qué tarde tan triste!»

Si aquel exclamaba palmoteando: «¿mira cómo sube el sol!»

Este se le oponía, replicando: «¡no sube, no; que se hundel!»

Las que eran nubes de grana para el uno, eran densos nubarrones para el otro.

Y cuando el pequeño se mostraba impacientemente por pasar el río, el abuelo le sujetaba con angustia y le aconsejaba en voz baja que tuviera paciencia; «ya lo pasaremos, ya; no tengas prisa; ¡quién sabe lo que hay en la otra orilla!»

Y en esto la barca se acercó.

Y ni aun respecto a la forma del barquichuelo estuvieron de acuerdo el viejo y el niño.

«¡Qué bonita—decía éste;—parece una cuna!»

«¡Qué fea—decía aquél;—parece un ataúd!»

«¡Quiero entrar! ¡Quiero entrar en ella; ¡repara cómo se mece!»

«¡Yo no! ¡Yo no quiero entrar! Es muy estrecha; ¡y está inmóvil!»

«¡Me da alegría!»

«¡Me da miedo!»

Pero en fin entraron y empezaron a cruzar el río.

Línea misteriosa entre dos orillas, de las que una es luz y otra sombra, sin que se pueda comprender cuál es sombra ni cuál es luz.

Lindero móvil, vago y fluido, entre el ser y la nada, que se ignora si marca un fin o un principio.

Río de vida o río de muerte, que corre aguas abajo o sube aguas arriba.

Luces y sombras, penumbras y destellos, todo está confundido; la barca con su imagen en las aguas, atañido que parece el reflejo de una cuna; el cabello blanco del anciano, y el cabello rubio del niño, oro que es plata o plata que es oro; una sonrisa que no se adivina en qué labios está, y lágrimas que pasan de unas a otras mejillas como insectos cristianos que saltan; y si se asoman al borde de la barca a mirarse en el cristal, el anciano se ve niño y el niño se ve anciano.

Región extraña, región confusa, región en que todo se transforma.

Y llegaron a la otra orilla, y saltaron a tierra cogidos de las manos como buenos amigos.

Pero tampoco en esta orilla estuvieron conformes en nada.

Sólo que habían cambiado de gustos o de impresiones, y todo lo veían al revés.

«¡Oh, qué mañana tan hermosa!—decía el viejo.—¡Si, si, tenías razón! El día empieza, el sol sube, la luz me inunda; ahora, ahora es cuando empiezo a vivir. Ven conmigo, ven, pequeño!»

«No, déjame—decía el niño.— Quien tenía razón eres tú. ¡Qué tarde tan triste! ¿Ves? ¡Ya casi no hay sol! ¡La noche, la noche que llega! Yo no quiero estar aquí, quiero volverme a la otra orilla.»

«No es posible, hijo, no es posible. Hay que caminar; hacia atrás ya no se puede volver.»

Y le cogió de la mano y siguieron hacia adelante. El viejo anímico y esperanzado. El chiquitín, de mala gana y llorando; a la fuerza casi.

«¿Cómo se llama ese río que hemos pasado?—preguntó el pequeño.—No sé—le contestó el viejo.— Unos le llaman el río «de la vida»; otros le llaman el «río de la muerte».

«De la muerte debe ser—dijo el niño, haciendo pucheros,—que me parece que me he muerto.»

«De la vida dijera yo—replicó el anciano—que me siento revivir.»

Y se alejaron de la orilla; el viejo mirando hacia adelante y tirando del niño; el niño resistiendo y mirando hacia atrás.

Y el río allá se quedó esperando más viejos y más niños.

José Echeagaray.

La rebelión en Irlanda

Londres, 27.—En la Cámara de los Comunes, al dar cuenta de la situación en Irlanda, mister Asquith dice que sigue siendo seria. Parece que el movimiento de rebelión se ha desarrollado en otros puntos de Irlanda, especialmente en el Oeste.

Se ha hecho extensiva a toda Irlanda la declaración de la ley marcial.

El general Max Well sale esta noche para aquella isla, con plenos poderes.

Los rebeldes siguen ocupando varios edificios públicos importantes en Dublín, y se continúa luchando en las calles.

Las tropas han sido considerablemente reforzadas. El gobierno, después de una minuciosa investigación, cree que on ahora bastantes para hacer frente a la situación.

El gobierno ejecutivo deberá ponerse a la completa disposición del general Max Well para ejecutar sus instrucciones.

Todas las noticias de Irlanda llegarán ahora por mediación de la censura militar.

Como es sabido—añade Mr. Asquith el deber primordial de todo gobierno es restablecer el orden y reprimir la rebelión con todo el vigor y prontitud posibles. Esto es lo que hacemos. Además el gobierno reconoce cierta entre la obligación que le incombte de efectuar una investigación cuidadosa de la causa de los sucesos y de la parte de responsabilidad que a cada uno corresponde. (*Aplausos de los unionistas*).

Un diputado pregunta si el ministro de Irlanda confesó al gobierno el estado de cosas en aquella isla y si la imposibilidad del gobierno en tomar medidas que evitasen los desórdenes fue debida a un acuerdo del gabinete.

Mr. Asquith contesta que no hubo ningún acuerdo del Gobierno sobre este asunto. No se olvide—añade—que el Gobierno promete hacer una información detenida sobre las causas y responsabilidad de los sucesos.

Mr. Carson manifiesta que está plenamente satisfecho de las declaraciones hechas por Asquith, creyendo que mientras dure la guerra actual no habrá en Inglaterra un solo periódico que trate de discutir esta cuestión irlandesa.

Mr. Redmond declara, en su nombre y en el de todos los diputados por Irlanda, que lo ocurrido en su país no le inspira sino sentimientos de menosprecio y de horror, añadiendo que,

por lo que hace a la prensa de Inglaterra, cree lo mismo que Carson.

Habia de nuevo Mr. Asquith, y dice que el movimiento de rebelión producido en Dublín no tenía la aprobación de ninguna personalidad eminente de Irlanda añadiendo que las comunicaciones telegráficas podrán quedar restablecidas hoy.

Es altamente significativo que según todas las noticias, no se hayan manifestado levantamientos en ninguna otra parte de Irlanda, y se considera en Londres que la supuesta insurrección no es más que un alboroto desesperado, cuyo tratamiento compete más bien a la policía.

Comentando el *Times* las probables esperanzas abrigadas por los alemanes con relación a estos sucesos, indica que el gobierno del Kaiser esperaba por esos actos crear profundo pánico en el Reino Unido, y mediante este pánico obligar al gobierno a conservar grandes masas de tropas en el país.

Elo es una prueba más de la incapacidad de los alemanes de comprender el temperamento inglés. No ha existido en la Gran Bretaña la menor señal de alarma por ningún lado, y hasta es dudoso que en el mismo Dublín se haya tomado muy en serio la indicada sublevación.

Los periódicos de la noche tratan el asunto en su conjunto como un golpe que exterioriza la bancarrota de los planes navales de Alemania, cuando el gran Imperio del Kaiser se ve reducido a apelar a tales procedimientos.

Tal vez sean estas experiencias preliminares de nuevas formas de guerra, en las que los germanos se muestran todavía inexpertos.

Comentarios sobre los hechos de Irlanda.

Londres 27.—Se cree en todos los círculos que los acontecimientos de los últimos días obedecen a un plan coordinado por los alemanes, con tres objetivos determinados, a saber:

Atacar simultáneamente la costa este de Inglaterra por una escuadra de cruceros de combate, «raids» de los zeppelinos y levantamiento en Irlanda.

Esperaban los alemanes que este último acontecimiento se transformaría en una extensa revolución, pero, como de costumbre, los cálculos del gobierno del Kaiser han resultado fallidos.

Por lo que atañe a la información referente a los alemanes como resultado de los pasados «raids», debe haberles convenido, si han querido pensar un poco seriamente en ello, que ha sido totalmente imposible crear el menor pánico por la obra de destrucción en remotas zonas del campo o arrojando bombas al azar sobre casas de indefensos ciudadanos.

El ataque realizado por los cruceros de combate, parece haber revestido las condiciones más singulares de falta de espíritu agresivo y de audacia, toda vez que después de haber estado veinte minutos a la vista de la costa huyó la escuadra, acosada por unos cuantos cruceros ligeros y destructores. Pero el fracaso en Irlanda es lo que ilustra con mayor claridad que nada la carencia extraordinaria de serbia penetración por parte de las autoridades alemanas. Sin duda alguna que tuvieron la intención de que un buque desembarcase armas en compañía del renegado irlandés Sir Roger Casement, con objeto de provocar un levantamiento concertado con miembros de la asociación política «Sinn Fein», dos vocablos irlandeses que quieren decir «Nosotros mismos».

La verdad es que su cálculo del reclutamiento en Irlanda con relación a la población del país, debía haber hecho comprender a los instigadores la absoluta inutilidad de la tarea de promover un levantamiento de dimensiones algo regulares, siendo inevitable el espectáculo de un fracaso.

DE LA ASOCIACION BALKAR DE EMPLEADOS

A los Empleados de Escritorio

¿Por qué no os asociáis?

¿Me queiréis decir queridos compañeros, por qué no os asociáis?

Triste, muy triste es en efecto, que tras el lapso de tiempo en que funcionó la *Asociación Balkar de Empleados*, a la que me honro pertenecer, permanecéis todavía en esa pasividad tan pasmosa, viendo transcurrir los días más juveniles de vuestra vida tras el pupitre, esperando sin duda, que la di-

cha pasividad, os traiga a vuestros hogares el codiciado *Maná*, maná que supongo no vendrá, interin no pongais cada uno de por sí tan sólo un grano de arena al montón ya empezado por unos cuantos compañeros, que comprometidos del fin noble y santo que la asociación persigue, trabajan con fe y entusiasmo para su engrandecimiento; ¿sabéis quiénes son estos?, los más humildes.

Tenía razón mi siempre amigo y querido compañero Llodrá, al decir en uno de sus artículos, que *la clase de Empleados de Escritorio en general, es pasiva por excelencia*; a los expresados extremos, mi opinión siempre fué contraria, pero hoy, confieso que estoy del todo convencido y que considero lo dicho por mi distinguido amigo, una verdad incontestable; quiénes tienen la culpa de mi cambio de opinión?, nadie más que vosotros.

Tiene razón el mismo al decir también en otro de sus artículos, que *son los verdaderos pobres de levita*. ¿El por qué? vosotros no lo ignoráis, puesto que del primero al último con vergonzosos sueldos que no cubren el tercio de nuestro presupuesto, nos vemos obligados por exigencias del cargo, a aparentar lo que estamos muy lejos de ser, y no dudéis que seguiremos siendo lo que somos, mientras exista entre nosotros tan marcada desunión. Cualquiera obrero, y lo confieso sin rubor, vive con muchísimo más desahogo que los que nos titulamos intelectuales; ¿por qué?, porque tienen encarnado en sí el espíritu de asociación, porque han comprendido, que la unión constituye la fuerza y que sin dicha unión, no se alcanza ni lo que uno quisiera. Ellos viven, y viven bien como obreros, pero nosotros morimos viviendo con la ilusión de empleados intelectuales.

¿A qué obedecemos nuestra desunión? nada más que a nuestro modo de ser. Y esto, queridos compañeros, ha de desaparecer, mejor dicho, *debe desaparecer* para el bien colectivo.

Desde hace unos 25 años, estamos ganando por regla general los mismos sueldos que hoy y con tanto tiempo como el transcurrido no hemos sabido comprender, que el fándalo de nuestras necesidades ha aumentado considerablemente y tiende a ir en aumento de cada día. A pesar de los extremos expuestos, que desgraciadamente estamos sufriendo sus consecuencias como tan tranquilos, que comentamos lo dicho, nos condeclemos de la situación, terminamos por encogernos de hombros, y aquí no ha pasado nada. ¡Oh encanto de la vida!

¡Compañeros! Hay que despertar del letargo en que nos encontramos, superar voluntades, y el que sepa su obligación, que gane lo que honradamente le corresponde, y eso solo lo conseguiremos *asociándonos*, para que nuestra fuerza de razón sea común y se imponga por la lógica. De no hacerlo así, la anemia, terrible enfermedad que ya hace tiempo está llamando a nuestras humildes viviendas, tendrá en ellas su entrada triunfal y entonces ¡desgraciados de nosotros y de nuestras inocentes familias, la ciencia con todo su poder, no podrá estirar el terrible microbio.

Al leerme, diréis vosotros, ¡Quidádo! este amigo tan recomienda la unión para luego ir a la huelga; a lo que os contestaría terminantemente, que nunca pasó por mi imaginación semejante desatino, pues no soy partidario de tales medios y nunca, como es natural, os lo aconsejaría. Me atengo en un todo a mi declaración oficial del mes de agosto del año anterior. *Paz y unión entre patronos y empleados.*

Es hora pues, mis queridos compañeros, de que comprometándonos de lo que somos, tengáis verdadera conciencia de vuestros actos y civismo suficiente para desechar toda clase de sutiles y hagamos lo que con tesón y constancia, han hecho los de nuestra clase de América, Francia, Inglaterra, Alemania, Bélgica y Suiza y que mañana, tal como ellos, podamos presentarnos en nuestros respectivos destinos, con el orgullo del que va a cumplir un deber sagrado y la satisfacción natural, al tener la convicción de que en nuestros hogares no puede faltar nada, puesto que con nuestro trabajo podemos cubrir todas las necesidades.

Para nuestra basta un botón. Creo que habréis comprendido y que comprometados de vuestros deberes, vendréis a nosotros con la cargueta de vuestro grano de arena, que engruese nuestro templo, de cuyas naves se desprende un ambiente de justicia y compañerismo.

Manuel González.



Un soldado ruso, en el campo de Mailly, guardando la bandera

Antes de marchar al campo

acuda a proveerse de cuanto necesite a la casa
G. BUADES COLON--33 MONJAS--12
Bateria de cocina, cristaleria, loza, porcelana, etc.
Botellas Thermos, Heladoras, Refrigeradoras
Sifones Sparklets, Filtros para agua
Máquinas afeitar desde 1'25. Jabón Líquido 3 pts. litro



Herniados, Trencats--Leed

El reputado ortopedico de Barcelona, señor Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el próximo jueves día 4 de Mayo en la fonda de El Vapor calle de Vari 19 donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejes pues de visitar al perito de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente el mejor que existe y se conoce bajo el ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tendré muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la fonda del VAPOR el próximo jueves día 4 de Mayo. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13

INFORMACION

Bendición de una capilla

Conforme adelantamos en nuestra edición de anoche, ayer tarde tuvo lugar la bendición de una capilla que se construye en la isla de Cabrera. Entre las personas que embarcaron ayer para aquella isla con objeto de presenciar la fiesta, figuran: El Presidente de «La Isla» don Juan Aguiló, don Venancio Rocio y las señoras Pilar, María Antonia y Josefa Rocio y Blanes, el director sustituto de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, don Sebastián Feliu, su hermana la señorita doña Ventura y sus hijas Francisca y Josefa, don Honorato Pont y señora, don Antonio Salvá y señora, don Rafael y don Tomás Blanes Tolosa, doña Andrea Valentin, la señorita Ursula Nouvilas, hija del coronel de infantería, el canónigo M. L. señor don Martín Llobera, el Fiscal Eclesiástico señor Esteve, el catedrático del Seminario señor Trujols, el coronel de Artillería retirado don José Feliu, el capitán de vaporcito «Salvador» don Joaquín Reig, el vocal de la Cámara de Comercio don Antonio Corró y su hijo y el maestro de obras don José Riera. El «Ciudad de Palma» llegó a Cabrera a las once, después de un viaje felicísimo. La iglesia y las casas de aquel contorno estaban lujosamente adornadas. Poco después se bendijo la Capilla con el nombre de Santa Petronila. Verificó la bendición el canónigo M. I. señor don Martín Llobera, siendo padrinos en tan solemne acto la señorita doña Francisca Feliu y Blanes y don Rafael Blanes Tolosa. El vicario de aquella iglesia, don Emilio Sagristá, que ha trabajado activamente para lograr tan anhelada mejora, celebró misa en el acto de la bendición y terminada ésta, las personas que deste Palma se trasladaron allí fueron obsequiadas en la vicaría con un espléndido lunch. A las dos de la tarde se celebró la comida, a bordo del «Ciudad de Palma», siendo los comensales en número de unos 50. Fué servida por el mayordomo de dicho buque. Para mayor comodidad de los distinguidos pasajeros el naviero Director de «La Isla» señor Simó hizo embarcar a bordo del «Ciudad de Palma» cuatro camareros y una camarera del vapor «Miramar».

Pesca del coral en Mallorca y Menorca

Doña Francisca Butazzi Morelli, vecina de Barcelona, ha sido autorizada para explotar en aguas de las provincias marítimas de Mallorca y Menorca, la pesca del coral con sujeción a las condiciones siguientes: Primera. Por las Juntas de pesca correspondientes, se informará a la provincial y ésta resolverá la división de los bancos de coral comprendidos en cada una de dichas provincias marítimas, en cuatro o cinco zonas. Segunda. Sólo se permitirá la pesca del coral en una de dichas zonas y por determinado número de años, que será el de cinco, si las zonas son cuatro, para que puedan descansar quince años, y que variará según el número de zonas, para que sea el mismo próximamente el periodo de descanso. Tercera. Aunque quede agotada la pesca del coral, en una zona, no se permitirá pescar en la siguiente, mientras no sea llegado el plazo señalado para la explotación. Cuarta. Esta concesión no constituirá en modo alguno monopolio, quedando por tanto el Estado con facultad para conceder igual autorización en estas mismas provincias a la persona o entidad que lo estime conveniente. Quinta. En el ejercicio de esta industria no podrá emplearse aquellos artes o aparatos de arrastre que perjudiquen los criaderos y comedores de peces de aquellas costas, debiendo también atenderse en lo que afecta a las embarcaciones y a la nacionalidad del personal de las mismas, a lo que preceptúan las disposiciones o reglamentos vigentes. Política. Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto. Sabemos que el concejal conservador D. Bartolomé Moner se ha dado de baja del Círculo Conservador, secundando la actitud del concejal señor Suan. En la citada sociedad han sido our-sadas ambas bajas. El próximo lunes el «partido conservador» de Baleares obsequiará con un banquete en el Gran Hotel, al diputado a Cortes por Mallorca señor conde de Sallent. El próximo miércoles «saldrán para Madrid los senadores del Reino señores D. Bernardo Amer y D. Jerónimo Pou, y el diputado a Cortes señor conde de Sallent. Mañana algunos elementos del partido liberal, presididos por el senador del Reino don Bernardo Amer pasarán a Luchmayor en donde celebrará un mitin, en el teatro de dicha población. Del Gobierno civil. Esta mañana el señor Gobernador civil ha reunido en su despacho a la Junta Provincial Antituberculosa, habiendo aprobado ésta las cuentas del último semestre. Además se ha tratado de la celebración en el presente año de la Fiesta de la Flor. El señor Alonso Martínez reunirá para continuar tratando de la organización de dicha fiesta a la Junta especial nombrada al efecto. Nuestra primera autoridad civil ha recibido comisiones de Lloseta, Samsellas y Alaró cambiando impresiones sobre asuntos de interés para aquellas localidades. El sábado próximo el señor Gobernador reunirá la Junta Provincial de Sanidad para tratar de diferentes asuntos relacionados con la salud pública. Asuntos municipales. Este mediodía ha tomado posesión de su cargo el nuevo Alcalde de Palma don Nicolás Alemany Pujol, asistiendo al acto el Alcalde accidental señor Rover y el Secretario señor Pons. Seguidamente le han sido presentados al señor Alcalde los empleados municipales a los cuales ha dirigido breves frases de salutación. También le fueron presentadas las clases de la guardia municipal. Para esta tarde a las cinco y media tiene convocados el señor Alcalde a los jefes de las diversas fracciones políticas para cambiar impresiones. A las seis y media se reunirá el Ayuntamiento en primera convocatoria.

La orden del día para esta sesión es la siguiente:

Acta de la anterior. Cuentas. Oficio del Administrador de Arbitrio sobre vinos y bebidas espirituosas, sobre el nombramiento de Depositario de bienes que se embarguen por delitos de dicho arbitrio. Otro ídem del ídem sobre el nombramiento de Agente Ejecutivo. Cuentas de la Comisión de Gobierno y Policía. Dictamen del Oficial Letrado sobre la condonación de la multa a D. Victorino Rosselló. Otro para la Comisión de Bomberos sobre el nombramiento de Cabo de la Brigada. Dictamen concediendo permiso a D. Victorino Rosselló para efectuar un refoje en el predio de Son Suñer. Otro ídem a D. B. Barceló para construir tabiques y otros en la calle 45. Otro ídem sobre la cesión de terrenos del Hornabeque. Concesión de varios permisos para obras en el Ensanche. Siete permisos para reparar el canal de fínas. Aprobación del justiprecio para la adquisición de unas parcelas de la calle del Matajero. Otro ídem sobre la distribución de la piedra sobrante del empedrado de la calle de Sta. Eulalia. Otro ídem para la aprobación y liquidación de las obras del caserío de la Vileta. Otro ídem para la aprobación del proyecto de la nueva rasante de la plaza de la Libertad y calles de Marina, Mar y Apuntadores. Otro ídem para facilitar a la Compañía de Tranvías Eléctricos para la colocación de cruces en las Plazas de la Constitución y Weyler, y los adquirentes de la plaza del Mercado de la antigua parada. Otro ídem sobre pequeñas reparaciones en la vía pública. Baja en el padrón de vecinos. Donativo de diez pesetas para las fiestas de la Cárcel con motivo del precepto Pascual. Permiso para la instalación de un motor eléctrico en Hornabeque 46. Dictamen presentando las primeras bases para la reorganización del servicio de incendios y material que debe adquirirse. Dictamen proponiendo la adquisición de una bicicleta para el servicio de la Guardia Municipal. De Instrucción pública. D. Juan Aliñana Ferrer maestro de Santa Eulalia (Ibiza) ha solicitado treinta días de licencia por enfermo. En la Gaceta del día 26 del actual se insertan las relaciones de los maestros y maestras aspirantes a las posiciones restringidas a plazas del escalafón del Magisterio, dotadas con 2.000 y más pesetas, en virtud de la ampliación del plazo que se concedió. Se ha remitido a la Dirección General el expediente de doña Juana M.ª Terrasa, Maestra de Ariañy (Petra) solicitando que se le levante la limitación de derechos para el escalafón general. Ha sido nombrado Secretario de la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca, D. Vicente Tejada y García. Robo en San Juan. En la villa de San Juan, casa número 23 de la calle de la Luna, propiedad de D. Bartolomé Pou Mayol se cometió un robo consistente en 255 pesetas y una medalla de oro valorada en 40 pesetas. El hecho se cometió durante la ausencia de la familia del Pou. La guardia civil del puesto de Monturri practica diligencias para ver de descubrir al autor o autores del robo. Accidente Automovilista. Esta mañana en la carretera de Vallde-mosa, mientras marchaba a bastante velocidad un automóvil de dos asientos en dirección a Palma, en un viraje se ha cruzado con un carro de transporte que marchaba en dirección contraria, dando un tremendo choque. Afortunadamente los daños que se ha causado el vehículo no han sido de mucha importancia. El chofer que lo conducía llamado Miguel Magraner, de Felanitx, se ha producido con la caída distintas contusiones en diversas partes del cuerpo. El automóvil puesto sobre un carro de transporte ha sido conducido a Palma. El mentado Magraner ha sido auxiliado convenientemente por un redactor de este periódico que ha presenciado el caso. De la Audiencia. Señalamiento. El lunes próximo primero de mayo a las diez y media tendrá lugar ante la Sala de Justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del Distrito de la Lonja, juicio declarativo de menor cuantía, promovido por Antonia Colomar Sureda contra Bartolomé Socías, Damián y Rosa Verger Lladó sobre reconocimiento de censo y pago de sus pensiones. Los Letrados Sres. Suan y Soñlas defenderán respectivamente a las partes.

Por disposición del ilustrísimo señor Presidente de esta Audiencia los días tres, cuatro y cinco del próximo mayo no habrá Tribunal por tener que proceder al desestero del mismo.

La Presidencia de la Cámara de Comercio

Nuestro distinguido amigo don Sebastián Simó nos comunica en atento B. L. M. haber tomado posesión del cargo de Presidente de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de esta capital en el cual se no ofrece. Deseamos al Sr. Simó mucho acierto en dicha presidencia y ponemos a su disposición nuestro modestísimo concurso para cuanto haya de redundar en beneficio del país en general. Anoche se reunió la Directiva presidida por D. Sebastián Simó. Este quiso que su primer acto de presidente fuera para honrar a su antecesor D. Ricardo Roca y al efecto propuso que éste fuera nombrado Presidente Honorario. La proposición del Sr. Simó fué aprobada por aclamación. Notas del Carnaval. PERSONALES. Se halla guardando «cama» gravemente enfermo el Director de la Cárcel de Ibiza D. José Coll, a quien deseamos pronto alivio en su dolencia. Se halla completamente restablecido de la operación quirúrgica de que fué objeto días pasados el joven propietario D. Miguel Moner Aguiló. Desde hace algunos días se encuentra delicadamente enfermo nuestro querido amigo don Domingo Picornal, capitán de la marina mercante. Deseamos de todas veras, su pronto y total restablecimiento. Ha sido nombrado correspondiente del periódico liberal monárquico titulado «La Libertad», que se publica en Barcelona, nuestro amigo don Antonio Pina. Se halla completamente restablecido de las heridas que recibió a consecuencia de la caída del caballo que montaba, el oficial de Artillería don Pascual Zaforteza Villalonga. DE SOCIEDAD. Para el día 18 de mayo se ha fijado la boda de la encantadora hija mayor de la duquesa viuda de Almenara Alta con el ex-diputado a Cortes D. Gabriel Siquella. DE VIAJE. En el rápido de esta mañana ha llegado a Revereño P. Bauzá. Igualmente ha llegado en el correo de Barcelona de hoy, la distinguida señora viuda de don Enrique Alzamora. El próximo miércoles tiene el proyecto de embarcar para Barcelona desde donde marchará a Madrid el senador por Baleares D. Jerónimo Pou, acompañado de su distinguida esposa. Para Mahón embarcó ayer tarde el Inspector del Timbre D. Pedro Sureda acompañado de su señora esposa. Ha salido de Barcelona para Mahón, con objeto de incorporarse a aquella Comandancia de Artillería, el capitán D. Juan Quejo. Precedente de Barcelona esta mañana ha llegado la hermana de nuestro amigo el concejal D. Alfredo Llompart. RELIGIOSAS PARA MAÑANA. Santos.—Catalina de Sena y Amador y Lorenzo. Cuarenta Horas.—Terminarán en San Cayetano en honor de San Francisco de Paula. Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor solemne, cantándose una partitura a tres voces, alternando el pueblo con la de «Angelus» y ensalzando las glorias del humilde Fundador de los Misioneros del Río. P. Jaime Rosselló, de los SS. CC.; por la tarde a las seis y tres cuartos Rosario, último día del Triduo con sermón por el citado orador, ejercicio en honor del Santo, Te Deum, bendición y reserva de Su Divina Majeestad. Continuarán en Santa Catalina de Sena dedicadas a la Santa titular. Exposición a las seis; a las diez Misa mayor solemne, con sermón por el Rdo. P. Roberto Redal, dominico; por la tarde a las seis, repartida una parte del Santísimo Rosario, se practicará la preparación del mes de María y reserva de S. J. M. Otras funciones.—En la Catedral-Basílica, a las siete y media; solemne misa de comunión general en el altar de la Purísima, para los niños y niñas de Primera Comunión. En santa Eulalia, fiesta en memoria del Milagro del Santo Cristo: A las diez Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Nicolás Reus, C. O.; por la tarde a las seis empezará el septenario del Santo Cristo y se continuará en los días siguientes. En Capuchinos, novena en obsequio de la Divina Pastora. Por la mañana a las siete y media con misa, y por la tarde a las siete, después del Rosario con Letanías cantadas, el ejercicio de la novena con sermón por el Rdo. P. José M.ª de Manila. En San Francisco, a las diez y media, celebrará su primera Misa el Rdo. P. Guillermo Rigo Canellas; se cantará la misa Brevis del Mro. Palestrina y el oratorio predicará el Rdo. P. Pedro J. Cerdá, Superior del Convento de Franciscanos de Inca. El ejercicio del mes de María se hará en las iglesias y a las horas que a continuación se expresan. En la Catedral-Basílica, a las ocho, con meditación y misa en el altar de la Inmaculada; los domingos y fiestas a las siete y media. En santa Cruz, a las seis con misa, y por la noche con solemnidad y canto. En santa Eulalia, a las cinco y media y a las siete con misa. En San Jaime, a las cinco y media con misa; a las once con misa y canto, y por la noche rezado. En San Miguel, a las once con misa y al anochecer.

En San Nicolás, a las once y tres cuartos con misa, y al anochecer.

En la Sma. Trinidad, a las siete con misa. En San Cayetano, a las cinco y media y a las diez rezado, y al anochecer con solemnidad. Habrá plática todos los domingos en el ejercicio de la noche. En San Francisco, a las cinco y media y a las nueve y cuarto con misa; y por la tarde a las siete con meditación y cánticos. Los domingos y días festivos habrá sermón en el ejercicio de la noche. En Montesión, a las cinco y media con misa, a las siete y media con misa y cánticos. Los domingos y días festivos se repetirá con solemnidad a las siete de la tarde. Habrá plática los domingos por la tarde y los jueves en la misa de siete y media. En las Capuchinas, por la tarde a las siete con solemnidad, y los domingos y fiestas con solemnidad. En la Merced, al anochecer, con solemnidad, y los domingos con sermón. En Santa Clara, al anochecer. En la Concepción, por la tarde a las seis. En la Anunciación (Hospital), a las siete y media con misa. En la Misión, a las siete, con misa, meditación y cantos, y los domingos con plática. En San Juan, a las siete, con misa y música y al anochecer rezado. En el Oratorio de la Misericordia, a las seis con misa. En San Felipe Neri, a las cinco con misa en el altar del Divino Amor, a las siete con misa en el altar de la Inmaculada de Lourdes, y al anochecer en el altar mayor, con plática los jueves. En el Oratorio del Real Patrimonio, a las ocho y media con misa, y los domingos y fiestas a las diez y media. En el Oratorio de las Hermanas Caladas del Cuito Encarnación, por la noche, y los domingos y jueves con exposición y plática. En San Jerónimo, por la tarde a las siete con cánticos. En San Antonio Abad, a las siete y media, con misa. En Santa Magdalena, a las siete y media, con misa. En Santa Fe, a las ocho, con misa. PARA EL LUNES. Santos.—Felipe y Santiago el Menor, Apóstoles. Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Catalina de Sena dedicadas a su Santa Titular; Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario; por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, ejercicio del Mes de Mayo, Te Deum y reserva de S. D. M. MILITARES. MATERIAL REGIMENTAL. En vista de lo propuesto por la Junta de municionamiento y material de transportes de las fuerzas en campaña, se ha dispuesto que la rampa para embarque de ganado, declarada reglamentaria por Real orden de 16 de agosto de 1910 deje de formar parte del material reglamentario de los Cuerpos de Caballería, y que las 32 que tienen en su poder las Jefaturas de transportes de las regiones, a razón de cuatro cada una, queden definitivamente a cargo de las mismas y de la de Madrid el modelo experimentado para embarque de material de Artillería, a fin de que unas y otras puedan ser utilizadas en los casos que se juzgan convenientes, no construyéndose en el sucesivo ningún otro elemento de esta clase. COMISIONES TIPOGRAFICAS. Se dispone que la comisión del plano de Ibiza ejecute trabajos topográficos en el Norte de Aragón, y unificando la denominación de las Comisiones de Canarias y Galicia. NOTICIAS DEL MAR. LLAGUAS. Esta mañana a las seis y cuarto, ha llegado procedente de Ciudadela, el vapor de su mismo nombre. De Barcelona a las siete, el vapor correo rápido «Ray Jaime I». Igualmente ha llegado el vapor «Ray Jaime II» correo de Argel. SALIDAS. Esta tarde a las seis y media, saldrá para Ciudadela el vapor correo de su mismo nombre. Esta tarde a la misma hora la efectuará para Barcelona el vapor correo «Miramar». NOTICIAS VARIAS. Ha salido de Ibiza para Barcelona con cargamento de efectos el pailebot «María». El vapor «Alicante» que salió ayer para Alicante, ha llegado al puerto de su destino a las seis y media de la mañana. Continúan fundados en este puerto el buque de guerra español «Osado», el vapor mercante alemán «Fangturm» y el vaporcito «Salvador» de la Compañía Arrendataria de tabacos. Mañana es esperado procedente de Barcelona el vapor correo «Miramar», y el lunes procedente de Alicante e Ibiza el «Alicante». DESPACHADOS. Mañana a las diez de la noche, saldrá para Barcelona en correo rápido el vapor «Ray Jaime I». El lunes, a las siete de la mañana se hará a la mar para Cabrera el «Ciudad de Palma». Deportivas. La Fiesta del Pedal.—Un reto aceptado. El entusiasmo cunde en toda su intensidad entre la afición ciclista de Mallorca, para asistir a la hermosa Fiesta del Pedal. Los organizadores están trabajando sin descanso para dar la mayor organización a los autos que se celebrarán en el lugar en el cual tiene que celebrarse la fiesta: La Caseta de els Republicans. El ciclista infatigable que en sus tiempos supo colocar con su «arte muy alto el pabellón del ciclismo mallorquín, D. Jaime Bestard, que se halla veraneando en uno de los chalets del Arenal, está llevando a cabo grandes trabajos de organización. Sus proyectos: «son verdaderamente espléndido adornos, música, bailes, arcos de follaje con inscripciones alegóricas; todo esto y muchísimo más se propone organizar el ciclista entusiasta y amigo nuestro. La Casa Darder Hermanos, llevará en triunfo a la fiesta el célebre pedal que ya formó parte de la caravana del año anterior. Este será llevado en medio de dos bicicletas por los citados señores, formando escolta un numerosísimo grupo de ciclistas concurrentes de la casa. La cuestión alimenticia se ha solventado a las mil maravillas, pues amén

de otros industriales que establecieron allí sus pequeños establecimientos, sabemos que la fonda La Marina del Arenal ha hecho unos tickets de comida a muy aceptable por la exigua cantidad de dos pesetas, o mejor dicho, por una peseta sesenta céntimos, devolviéndose los platos y cubiertos. Estos tickets se podrán obtenerlos los ciclistas que lo deseen, se hallarán en venta en el Veloz Sport Balear y en la casa de bicicletas de los señores Darder Hermanos. Según vemos en una carta inserta en el número de hoy de La Vanguardia Balear, nuestro apreciado compañero de Redacción D. Francisco de Asís Fuster Pérez, ha aceptado el reto que le lanzó el Presidente de la Sección Ciclista de la sociedad Fomento del Ciclismo, D. Mateo Ginard. El match se celebrará en breve y en la pista del Velódromo de Tirador. Foot-ball. Entre los aficionados reina gran entusiasmo por presenciar el partido de mañana, entre el «Iluvo», de Mataró y el «Alfons XIII», de Palma, y que tendrá lugar a las cuatro de la tarde, pues nuestro equipo se prepara para disputar el triunfo a los visitantes. Estos llegan en el correo de mañana, y en el muelle serán recibidos por la Junta directiva y socios de la antedicha Sociedad. Indudablemente el foot-ball mallorquín ha entrado en una franca era de prosperidad. GACETILLAS. Travesía de Porto pi.—Sabemos que esta Compañía, con motivo de las festividades de mañana y del lunes establecerá servicio extraordinario de coches desde las primeras horas de la mañana. Velada.—Mañana domingo, a las ocho y media de la noche, en el Círculo de Obreros Católicos de Santa Catalina, tendrá lugar la segunda velada de la presente serie. La Cátedra de declamación pondrá en escena dos de las chistosas piezas de su repertorio; y la sección de niñas de dicho Círculo interpretará la divertida comedia en un acto, escrita exclusivamente para niñas, titulada: «Los tres millones». Dado el interés que se han tomado las pequeñas artistas para salir airoso de su cometido, es de esperar que así lo conseguirán proporcionando un rato entretenido a las familias invitadas. Correspondencia.—El Jefe de Correos de las Islas Baleares D. José García Sansaloni, nos participa que nuevamente será admitida a riesgo y ventura de los expedidores la correspondencia para Alemania, Austria-Hungría, Bulgaria y Turquía la que será cursada en los vapores noruegues que hacen escala en Cádiz entre el 10 y 20 de cada mes. Cádiz.—Esta mañana ha caído un individuo que montaba en motocicleta por la carretera del Terreno, infrinjiéndose una herida en la frente. Teatrales.—En el Teatro Mataró de Luchmayor el 1.º de mayo se pondrá en escena por la compañía que dirige el primer actor don Cayetano A. Cortés, el drama en cuatro actos «La Toscana». Obras.—Han quedado terminadas las que se estaban efectuando en la rasante existente en las inmediaciones del Jonquet adosada a la esquina izquierda del comienzo de la calle de San Magin. Relevo.—Ayer en el vapor Ciudad de Palma marcharon las fuerzas de infantería que tienen que guarnecer la isla de Cabrera durante el próximo mes. Crédito Balear.—Con motivo de ser el día de mayo fiesta nacional no habrá despacho en las oficinas del «Crédito Balear». El 1.º de Mayo.—La sociedad La Nocheada recuerda al público en general que el lunes próximo día 1.º de mayo, no se abrirán los establecimientos de peluquería y barbería de esta ciudad. La «Pasta Dentífrica Orive» es el complemento del «Licor del Polo. Es muy admirable el efecto que en los artríticos produce la «Piperazina Dr. Grau», ya que es de resultados excelentes en el reuma, artritias, mal de piedra, gota, ciáticas, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Es el mejor disolvente del ácido úrico. Si los convalecientes de toda clase de enfermedades desean reponer pronto sus fuerzas, deben tomar la CARNE LIQUIDA Valdeés García. Color sano le dá el Serobiel. No hay enfermo de Sifilis o de la piel que no informe bien del «X2». Su inventor recibe los testimonios de gratitud. Es muy publicitando el día 1.º de mayo, a las cinco y media, en el salón de la casa de la calle de San Juan, se celebrará una recepción en honor de la reina Victoria Eugenia de España. Reglamentos. Ha sido

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Política

Ha visitado esta redacción el concejal don Bartolomé Durán y nos ha manifestado que ha leído con extrañeza en «La Almudaina» un suelto en que se afirma que ha ingresado en el partido conservador, y como esto no es exacto, puesto que conserva el carácter de independiente, nos ha rogado que así lo hiciéramos constar, lo cual hacemos con mucho gusto.

Fiestas en Palma

Hoy han quedado repartidas todas las invitaciones particulares a los presidentes de las sociedades recreativas y bancarias, a la prensa y a los representantes en Cortes que se encuentran en esta ciudad, para que asistan mañana a las 12 a la reunión que convocada por nosotros se celebrará en el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento.

De nuestro amigo el Senador por Baleares D. Jerónimo Pou, hemos recibido una atenta y expresiva carta manifestándonos que no podrá asistir a la reunión, por tener que trasladarse a Luchmayor donde celebran un acto político sus correligionarios. De todos modos, termina diciéndonos, me adhiero al pensamiento, deseándole un feliz resultado.

También fueron ayer cursadas por orden del Alcalde accidental nuestro estimado amigo D. José Rover las invitaciones a los señores concejales para que asistan a la citada reunión.

Uno de los festejos que se tiene en proyecto y que seguramente resultará de un efecto vistosísimo y sorprendente será el que hemos titulado «Concurso de calles adornadas».

Para llevar a la práctica este festejo la comisión ejecutiva subvencionará a cada uno de los claveros de las fiestas de barrio que se acostumbra a celebrar en Palma, con una cantidad, para que juntamente con los mayordomos procedan a adornar con artísticas tiras de papel multicolor y otros adornos, las calles que cada barrio comprenda, poniendo con ello a contribución el buen gusto de cada uno de ellos.

Las calles así adornadas, que serán casi todas las de Palma, serán visitadas por la comisión ejecutiva y un día señalado se otorgarán los premios que se señalarán con anticipación.

La Comisión con la antelación debida hará públicas las condiciones a que deberán sujetarse los que figuran al frente de cada uno de los citados barrios.

Otro festejo nuevo en Palma, y que ha de resultar de muy buen efecto y de positivos resultados para los comerciantes e industriales, será el que titulamos «Concurso de mostradores y escaparates».

En este concurso podrán tomar parte todos los comerciantes e industriales con tienda abierta en esta ciudad, los cuales en sus escaparates y mostradores, harán seguramente un de-

rocheo de buen gusto, exponiendo sus géneros en combinaciones artísticas, que serán además de un medio excelentísimo de publicidad, de positivos resultados económicos.

La facultad de adorno de los escaparates y mostradores no estará sujeta a limitaciones, pudiéndose combinar con los artículos y géneros que se exhiban, las plantas, flores, telas, cintas y cuantos otros adornos imaginen los dueños de los comercios e industrias.

También la Comisión, en los días que dure el concurso visitará todos los comercios e industrias para proceder a la clasificación y adjudicación de los premios que se designen.

Mañana, momentos antes de la celebración de la magna reunión que hemos convocado, se procederá al reparto entre los que asistan de un ente-proyecto de programa de los festejos que proponemos que se celebren en los días del 31 de mayo al día 5 de junio.

De Teatros

Las funciones celebradas ayer en este coliseo se vieron en extremo concurridas.

Se estrenó el 13.º y último episodio de *Los misterios de New York*, que fué muy celebrado por la concurrencia y en distintos momentos aplaudido por el público de la galería.

Esta noche a las ocho y media se pondrá en escena la farsa cómica en dos actos *La casa de Quirós*, y se estrenará la zarzuela en un acto y tres cuadros letra de los Quintero y música de la señorita María Rodríguez, *Diana Cazadora o pena de muerte al amor*.

Toma parte en dicha obra el señor Güell y toda la compañía.

Para mañana domingo se anuncian extraordinarias funciones.

A las tres y media en sesión sencilla se pondrá en escena *El príncipe bohémio*.

A las cinco en punto, función completa, la farsa cómica en dos actos *La casa de Quirós* y la zarzuela cómica *Diana Cazadora o pena de muerte al amor*.

Por la noche a las ocho y media, reprise de la zarzuela del maestro Chapí *La Czarina*, la nueva zarzuela *Diana Cazadora* y la obra de gran éxito *El nido del principal*.

El lunes día 1.º de mayo, se celebrarán grandes funciones populares dedicadas a la clase obrera.

Por la tarde a las seis y cuarto se

proyectará el 13.º y último episodio de *Los misterios de New York* y se representará la zarzuela de gran éxito *La Estrella de Olimpia*, siendo de 10 céntimos el precio de entrada para esta sección.

Por la noche *Los misterios de New York* y dos actos a un real entrada.

El tenor Juan Nadal

Por referirse a nuestro paisano y amigo el notable tenor Juan Nadal, copiamos las siguientes líneas que publica el diario *La Crónica* de San Sebastián, con motivo de su debut en aquella población, con la ópera *Tosca*.

Dicen así: Juan Nadal, en Cavaradossi, magistral. Es un tenor de medio carácter. Su voz cautiva, se oye con mucho agrado.

Ataca con valentía, decisión y seguridad.

Es de los que no hace padecer al oyente.

A estas facultades de cantante se unen las no menos meritorias de actor.

Posee la soltura escénica tan necesaria para convencer al público y mantenerlo en la obra.

«Recondita armonía» de salida la dijo con toda la delicadeza que requiere esta corta pero deliciosa página musical.

Le animaron los primeros aplausos y fué creciéndose hasta el «Eh! ¡cucan» de las stellas donde las ovaciones se sucedieron hasta obligarle a repetir este ideal «andante apasionato».

Una carta

El señor Cónsul de Francia nuestro amigo Mr. Marchand ha recibido una expresiva carta de la «Societe Generale de Transports Maritimes a Vapeur» en la cual le comunica su Director M. H. Goin que el capitán del vapor *Vega* hundido por un submarino enemigo, en el Mediterráneo, le ha dado cuenta del salvamento de toda la tripulación realizado por el *Rey Jaime II*.

Además le hizo presente Mr. Poli el recibimiento y acogida entusiasta que se le hizo en Palma por parte de la colonia francesa y población, de Palma.

En vista de todo, el citado Director de la «Societe Generale de Transports Maritimes a Vapeur» suplica al señor Cónsul que exprese públicamente la más eterna gratitud a todas las atenciones que recibieron el capitán, y oficiales y tripulación del *Vega*.

La aviación en España

Madrid 29 (11 m.)

Ayer salió del Aeródromo de los Cuatro Vientos el capitán de Ingenieros señor Zubia aterrizando una hora después en el Polígono de Toledo. Regresó a última hora de la tarde sin novedad.

Tormenta en San Sebastián. San Sebastián.—Se ha desencadenado fuerte tormenta.

En un caserío cercano estaban reunidos cinco migueletes.

Un rayo mató a uno, hiriendo a los restantes.

FABRA.

Desde Barcelona

Suspensión comentada

Barcelona 29 (3 m.)

Ha sido muy comentado el acuerdo de «La Unión Catalanista» de suspender de todos los derechos de la condición de ex presidente conferida a don Luis Domenech y Montaner, tanto más cuanto que éste era una de las personalidades que más relevantes servicios prestó al catalanismo, que le valieron el ser considerado por los defensores de las bases de Manresa como una de las más legítimas glorias de esta tierra.

Investigación histórica

Ha estado algunos días en Tarragona y Poblet la escritora norteamericana Miss Alice Gould, encargada por la Academia de Nueva York de hacer estudios sobre el itinerario que siguió Cristóbal Colón durante la corte de los Reyes Católicos.

Dicha escritora ha salido para Valencia y el archivo de Simancas.

Otra vez el conflicto del pan

En la Alcaldía se recibió ayer una comunicación del «Gremio de San Honorato» participando lacónicamente que desde el día 2 del mes próximo y en virtud del aumento de precio que han sufrido las harinas, será gravado el del pan en 5 céntimos por kilo.

El Alcalde, al leer la comunicación, marchó al Gobierno civil para hablar del asunto con el señor Suárez Inclán.

Este, hablando con los periodistas, ha manifestado que el Gobierno le tiene dicho que vaya a Madrid para tratar personalmente con el Gobierno de los importantes problemas planteados actualmente en Barcelona. Uno de ellos es el relacionado con la subida del precio del pan.

Añadió que ya hubiera ido a Madrid, pero ha aplazado el viaje unos días en vista de hallarse enfermo el ministro de Hacienda.

El sulfato de cobre

Dice la prensa que se asegura que en Villanueva y Geltrú se establecerá una industria para la producción del sulfato de cobre y que próximamente se pondrá a la venta dicho producto al precio de 150 pesetas el kilo.

El hecho, de ser cierto, tendría importancia por el elevado precio que ha alcanzado dicho producto.

A Madrid

Anoche salió para la corte el Rector de esta Universidad Dr. Carulla, para gestionar, como adelantó, la solución favorable de algunos asuntos de interés para este distrito universitario.

Paso de buques de guerra

El vigía de Montjuich señaló ayer a cosa de las once de la mañana el paso de varios torpederos franceses que daban escota a otros dos al parecer mercantes y de gran porte, uno de los cuales remolcaba al otro.

Homenaje a Granados

El domingo se celebrará en la Casa del Pueblo un acto de homenaje al maestro Granados.

Han anunciado su asistencia buen número de personalidades de Lérida, entre ellos el concejal señor Estadella y el diputado electo por Las Bajas D. Francisco Maciá.

Conflicto resuelto

Ha quedado resuelto el conflicto que existía entre el fabricante de tejidos señor Revés y sus obreros y que motivó algunas reuniones en las que se exteriorizó bastante agitación por parte de los obreros, que en caso de no sobrevenir el arreglo querían llegar otra vez hasta la huelga general del ramo.

Sustracción de alhajas

Mientras asista la esposa del Dr. Carulla a una aristocrática ceremonia, le fueron sustraídas del monedero varias ricas joyas valoradas en 8.000 pesetas.

El hecho ha sido denunciado a la policía, la cual hace pesquisas para dar con el autor o autores de la sustracción.

OLIVER

La guerra europea

La dominación austro-húngara en los Balcanes

Madrid 28 (9 n.)

En el parte oficial austriaco se consiguen los trabajos de cultura que el gobierno militar de dicha nación efectúa en las regiones ocupadas en los Balcanes.

Dice que ha sido socorrida gran parte de la población serbia que estaba muriéndose de hambre.

Se han restablecido casas de pueblos enteros; se ha normalizado la industria y el comercio; se han abierto escuelas y fundado asilos.

Congreso médico militar en Varsovia

Madrid 28 (10 n.)

El día 2 de mayo se celebrará un Congreso médico militar en Varsovia.

Al mismo asistirá una comisión turca que formarán el general de los servicios sanitarios Naman Pachá y los coroneles de Sanidad Derwish Bey y Tali Bey.

DISCOS ODEON

GRATIS

a cambio de DISCOS USADOS

Pídanse detalles y condiciones al almacenista autorizado para la venta de DISCOS ODEON y FONOTIPIA.

CASA CASTELLÁ

Combate entre ingleses y turcos

Los ingleses han bombardeado las posiciones turcas de Felahie.

Atacaron después con numerosas fuerzas trabándose reñidísimo combate con las tropas turcas, siendo rechazados los atacantes.

Ambos bandos tuvieron grandes pérdidas.

Los ingleses dejaron varios miles de cadáveres sobre el campo de batalla.

El trato a los prisioneros rusos

Vistas las noticias que circulaban sobre el trato que se daba a los prisioneros rusos en Austria, el Gobierno de esta nación ha rogado al Embajador de España en Viena, que represente los intereses de Rusia, que compruebe por sí mismo tales inexactitudes para desmentir dichas noticias.

La guerra en el mar

Madrid 29 (5 m.)

Paris.—Asegúrase que el acorazado inglés *Russel*, se ha hundido en el Mediterráneo por haber chocado con una mina.

Dicho buque desplazaba 14.000 toneladas.

Han desaparecido 130 tripulantes, de los 800 y pico que formaban la tripulación.

La guerra en los aires

Luchoas aéreas

Madrid 28 (10 n.)

Nauen.—Los aparatos alemanes han tenido un día de gran actividad.

Derribaron un avión cerca de Souchez, otro al Sur de Tahure y otro al S. de Parroy.

En la costa inglesa los dirigibles atacaron los muelles y estación del ferrocarril de Morgate.

Ultimas noticias

La crisis se planteará el miércoles

Madrid 29 (2 t.)

Un amigo del conde de Romanones aseguraba que la crisis no se planteará hasta el miércoles.

Personas muy informadas de la política señalan a don Juan Navarro Reverter, hijo del exministro de este apellido, para sustituir a don Martín Rosales en la Subsecretaría de Gobernación, caso que el señor Alba pase a Hacienda.

Reunión

El Subsecretario de Gobernación dijo que esta tarde celebrarán una reunión los almacenistas de trapos, los fabricantes de papel y las Artes del Libro para tratar de armonizar la fórmula para las peticiones que son de interés para todos.

Los alemanes en el frente de Verdun.

Paris.—*Le Matin* asegura que han desguarnecido los alemanes el frente de Verdun de numerosas baterías pesadas, trasladándolas a otros puntos del frente.

Sin embargo algunos periódicos creen que se espera otro golpe en la región de Verdun.

La huelga de Puerto Llano

El Sr. Alba ha dicho que ha recibido contestación sobre la fórmula que propuso a la Compañía de Puerto Llano para solucionar la huelga. La Compañía acepta en gran parte la fórmula para llegar a un acuerdo.

El Sr. Alba ha llamado al Gobernador de Ciudad Real para darle instrucciones.

El ministro se muestra agradecido a la Compañía, pues además del 15 por 100 de aumento que concedió al principio de la guerra está dispuesta a hacer nuevas concesiones.

Censuró algunos periódicos por la actitud antipatriótica que observan hablando de agitación obrera, desórdenes y cosas completamente falsas.

Consejo suspendido.—Lo que dice la prensa;

El señor Luque se encuentra mejor, pero no puede salir.

Esto ha motivado que se suspenda hoy el Consejo.

Los periódicos dicen hablando de la fantasía sobre la crisis, que el señor Conde dijo, me complace que se hagan estas variaciones sobre el mismo tema, lo que demuestra que no hay otros.

Una visita a una plaza

Londres.—El general Kitchener ha visitado la plaza de armas War Office-Nuelvot, en donde los oficiales y soldados rusos están destinados a la fabricación de municiones de Inglaterra.

Estado del Sr. Villanueva

El Sr. Villanueva se encuentra restablecido pero no salió de su domicilio.

Conferencia

El ministro Sr. Miranda conferenció largo rato con el Presidente.

El régimen de las mercancías

Paris.—Los gobiernos inglés y francés han dirigido memorandos a las potencias neutras sobre la correspondencia.

Dice que el régimen de las mercancías enviadas en forma de paquete postal, se las tratará como cualquier mercancía.

La inviolabilidad del correo no merma el derecho de los aliados de registrar y embargar la correspondencia.

Se hará que la reciba el destinatario después de un examen lo más rápidamente posible.

El sitio de Kutelamara—Barco embarrancado.

Londres.—Una nota oficial dice: En la noche del día 24 intentamos, por la vía marítima, llevar provisiones a los anglo-indios sitiados en Kutelamara.

Fracasamos en el intento a pesar del valioso apoyo prestado por los aviadores.

El barco embarrancó.

Los aeroplanos han visto el barco cerca de Margarif a 4 millas al Este de Kutelamara.

Contra los rebeldes de Dublin

Londres.—Continúan satisfactoriamente las operaciones contra los rebeldes de Dublin. Estos se hallan agrupados en varios puntos y especialmente en el Distrito de Sackville-Street donde parece tienen el cuartel general con residencia en el despacho Central de Correos.

El cordón de tropas sigue estrechando cada vez más el cerco al distrito amotinado.

Los rebeldes han producido incendios causando daños bastante considerables.

Asuntos de Baleares

Retiros

Madrid 29 (2 t.)

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica un R. D. concediendo el retiro para Palma al teniente coronel de infantería excedente en Baleares D. Fernando Crespo.

También inserta otro R. D. concediendo el retiro para Melilla al Subinspector médico segundo Director del Hospital de Mahón, Jefe de Sanidad de Menorca D. Paulino Fernández Mariscal.

Delegado del Capitán General

También inserta el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra un R. D. nombrando Delegado del Capitán General de Baleares en la Comisión Mixta de Reclutamiento de Ibiza al primer teniente de infantería don Juan Ramón Jaume.

Barcelona (Bolsín) día 29

Nortes 74'50
Alicantes 73'40
Andaluces 62'35
Libras 24'70

FABRA

LA TROPICAL, S. A.

El Gremio ha publicado un comunicado en los periódicos locales aludiendo al aviso que publicó esta Sociedad, por más que a nuestro juicio no merece contestación por ser asunto demasiado claro, pero vamos a hacerlo para que no se le dé mala interpretación.

El Gremio dos meses después de que La Tropical anunciaba y vendía un refresco que le puso por nombre Ninon solicitó el registro de la marca de dicho nombre.

Confiesa el propio Gremio que no ha fabricado ni vendido ningún producto que le haya dado tal nombre hasta principios del presente mes.

En uno de sus párrafos dice que La Tropical se ha querido aprovechar del nombre de Ninon durante el tiempo que lo ha fabricado. Ahora preguntamos nosotros: ¿quién es el aprovechado? ¿El Gremio que solamente le registró la marca y que va a cojer el fruto de nuestra propaganda y de la fama que goza nuestra bebida? ¿La Tropical que es la única que lo ha fabricado y gastado su dinero para dar a conocer dicho refresco? es cosa tan clara que no da lugar a dudas y supuesto que dice que lo juzgue el público en eso estamos de conformidad, que lo juzgue el público.

En otro párrafo dice que para demostrar a los señores Accionistas y al público en general que aquella Sociedad, tiene por costumbre de portarse como una entidad formal, y si todos los actos de formalidad son como el presente, bonita historia llevará.

También dice el propio Gremio que todo industrial que está seguro de la calidad de su artículo, debe antes de ponerlo a la venta registrar la marca, con esto da a entender claramente que desconoce por completo lo que es una industria que se fabrica para el gusto del público, porque el industrial solo puede saber la calidad de lo que se compone, pero ni él ni nadie puede saber si gustará o no al público. Lo cierto y seguro es que si nuestra bebida no hubiera resultado del agrado del público, nadie se hubiera gastado el dinero para tener la exclusiva de una marca desacreditada.

El público que está acostumbrado a beber nuestro refresco que pida en todas partes ATILLO Tropical que es la marca que antes se llamaba Ninon Tropical.

AUTOMOVIL

Se vende uno a toda prueba, todo equipado, en muy buen estado. Informes, Centro de Anuncios.

José Sureda Massanet

Médico especialista en Enfermedades de la mujer, Electricidad y Rayos X.

De regreso de su viaje, ha vuelto a abrir al público su Consultorio e Instituto de electro-medicina.

De 1 a 10 Danús—4

FARMACIA

Bien situada y con mucha clientela, se desea vender por desear ausentarse de Palma el Farmacéutico. Informarán: Centro de Anuncios.

POR TELEGRAFO

La política

Lo que dice el conde de Romanones

Madrid 28 (9 n.)

El señor conde de Romanones conferenció anoche con los señores Barroso, Burrell y Lopez Muñoz.

Luego el señor conde de Romanones hablando con los periodistas les negó rotundamente que en el Consejo de mañana se plantee la cuestión de confianza, la cual sería contraproducente, puesto que en las elecciones el país ha rectificado la confianza al Gobierno.

Reunión de la Junta de transportes

Bajo la presidencia del señor Cortina se reunió la Junta de transportes.

Un señor vocal propuso que la Junta adquiriera por su cuenta gran cantidad de trigo poniéndolo a la disposición de quienes lo soliciten por turno riguroso, a razón de 36 pesetas los 100 kilos.

El señor Cortina estimó afortunada la proposición y se convino someterla a la opinión del Gobierno, seguro de que daría su beneplácito.

Comentarios sobre la futura crisis

Han continuado los cabildos sobre la crisis.

Un periódico atribuye gran importancia al Consejo de mañana.

Asegura dicho periódico que el Gobierno pondrá a disposición del señor conde de Romanones, las cartas, para así facilitar la solución de la crisis.

Asegúrase que al señor Navarrotteverter no han logrado convencerle ni el señor conde de Romanones ni el señor García Prieto para que acepte la cartera de Hacienda.

Otro periódico vuelve a indicar que es muy probable que se gestione cerca del señor Alba para que acepte la citada cartera de Hacienda, yendo entonces a Gobernación el señor Ruiz Jiménez.

Esta tarde el señor conde de Romanones estuvo en el domicilio del señor Villanueva, conferenciando extensamente.

Adquisición de carbón

Se han ultimado por la Dirección de Comercio los expedientes sobre adquisición de carbón, los cuales pasarán a informe del Consejo de Ministros.

Anunciando una información pública sobre harinas.

Madrid 28 (9 n.)

Es muy probable que mañana se publique un R. D. en la *Gaceta*, anunciando una información pública hasta el día 15 de mayo, sobre la prohibición, a partir de primero de junio, del comercio y clasificación de harinas. Con esto se aumentaría el rendimiento punitivo quizá en proporción que evitara que se tenga que importar trigo extranjero.

Reglamento de Intendencia aprobado

Ha sido aprobado y mañana se pu-

blicará en el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra, el reglamento orgánico del cuerpo auxiliar de Intendencia Militar.

Censuras de «La Epoca»

El periódico *La Epoca* censura el nombramiento del señor Villanueva con carácter de interino para la cartera de Hacienda, pues resulta que no ha podido realizar la normalización que exige la situación de la Hacienda, pues aún no se han formado los presupuestos de los departamentos por lo cual el nuevo ministro tendrá que esperar que los hagan para formar, en resumen, un plan financiero. Esto debió preverlo el Gobierno.

La revolución en Irlanda

Madrid 29 (5 m.)

Londres.—La prensa cree que el Gobierno procede debilmente contra los revolucionarios de Irlanda.

Asegúrase que los revoltosos son dueños de los puntos estratégicos de Dublin.

Las tropas del gobierno han intentado repetidas veces desalojar a los revoltosos no habiéndolo conseguido.

El Instituto Cervantes

Para solucionar la fundación del «Instituto Cervantes» mañana a las tres y media se celebrará en la Asociación de Escritores y Artistas una reunión bajo la presidencia del Rey.

El presidente de la Corporación señor López Muñoz ha venido de Lisboa con el exclusivo

Grandes

Almacenes

S. JOSE

RECIBIDAS LAS NOVEDADES

PARA

Primavera y Verano

**Glaces • Chermuses • Crespones • Filetes • Tafetanes
Bordados • Brocateles • Etaminas • Gasas • Crepolin
Voiles • Velardinas • Estampados • Tornasol**

**Sastrería, Camisería, Mercería, Lencería
Pañuelos, Objetos para viaje**

**A pesar de las actuales circunstancias que
estamos atravesando y debido a las grandes
existencias, se liquidarán a precios baratísimos**

NOTA:

DEPOSITO DE CALZADO

para Señoras, Caballeros y Niños

A precios de Fábrica.

Confección a mano.

Com
y des
dos r
brar
camo
y tel
ha sid
sada
Pre
SE
Rec
Cent
permi
de los
año p
cedo
Poes
Tan
tario
celona
a las
ver le
de die
Feli
go por
sido or
ran a
Mallor
En l
nia Fe
la pres
se cele
las obr
en la s
mino d
Artá.
Fuera
Obrad
La ses
d'EE
Coma
próxim
de la no
del Inst
ne sesió
proclama
de 1915
de 1916
series d
bloteca
soms) y
los nuev
tes que
del Inst
Entre
Juan Al
rera Gal
de Lond
goze; B
to Croce
pensgu
Algun
asistirán
palabra
Los otr
tán a car
renta, E
falch, p
tut.
Tamb
misus do
de la Bib
La Dip
ción a di
están circ
lectores
Cataluña
dos a la
mismos, f
inscripcio
El Ingre
militar
El min
bido esta
hacen inf
pero les
del jefe d
Real orde
cediendo
litares a l
convocat
Dioe qu
más de 40
plaza, tiem
rechos ad
de ingresa
llegado a
con derec
opción par
diferentes
modificac
bases de l
Por hac
ciones de
men, venfa
za, que en
producción
mias, si el
quejas, si el
Para lle
do acción, h
temporalme
los que no
derecho, y
los que ya
paración, s
vos aspiran
nes de ser
ejercicios d
En lo suces
bados sin p
calificación
los que en
rior quedare
podrán per
a menos del
las notas, y
de ellos en
el único en